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Quarta Reunião de 2019 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA (150ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO 

CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO ESTADO DE SANTA 
CATARINA – UDESC 

Aos dois dias do mês de Maio do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na Sala da 5ª fase 1 

do Curso EPM – Casa 2 - Bairro Centenário - Campus II, nesta cidade, reuniu-se Ordinariamente o 2 

Conselho de Centro, em conformidade com a Convocação número 150 (4ª de 2019), sob a 3 

presidência do Professor Nilson Ribeiro Modro, Diretor Geral do CEPLAN. Estiveram presentes os 4 

conselheiros: Agnaldo Vanderlei Arnold, Alex Luiz de Sousa, Alexandre Borges Fagundes, Cleide 5 

Vieira, Delcio Pereira, Fábio Fernando Kobs, Jean Rodrigo Pscheidt, Luiz Cláudio Dalmolin, Mário 6 

Ezequiel Augusto e Raquel Fleig, além da acadêmica Maria Eduarda Sousa. O Presidente, 7 

cumprimentando os conselheiros, declarou aberta a sessão.  8 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: os conselheiros receberam por e-mail a ata da 9 

reunião anterior. O Presidente colocou-a em discussão e em votação. A minuta da ata apresentada 10 

foi aprovada por unanimidade. 11 

2 - Expedientes:  12 

2a) Justificativas de ausência: O Presidente justificou a ausência dos conselheiros Irineu 13 

Weihermann e Alessandro Huebl, membros externos e Charles Costi, por motivos profissionais.  14 

2b) Relato em bloco: O Professor Luiz Cláudio Dalmolin solicitou fazer o relato em bloco dos 15 

Processos sob itens 3.02 e 3.03 da pauta, por se tratarem de assuntos semelhantes: Solicitações 16 

de afastamento para cursar Doutorado; o Professor Delcio Pereira solicitou fazer o relato em bloco 17 

dos Processos sob itens 3.10 e 3.11 da pauta, pelo mesmo motivo: Planilhas de Ocupação 18 

Docente. As solicitações de relato em bloco foram aprovadas por unanimidade pelo CONCEPLAN. 19 

03 - Ordem do dia:  20 

3a) Processo nº 02418/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Leandro Correa Pykosz, 21 

que trata de Solicitação de Credenciamento das disciplinas de: Tópicos Especiais em Redes de 22 

Computadores, Gerencia de Redes de Computadores, Gestão da Segurança da Informação, 23 

Probabilidade e Estatística, Fundamentos de Sistemas de Informação e Introdução à Sistemas de 24 

Informação. Relator: Alexandre Borges Fagundes. O relator apresentou sua análise e deu seu 25 

parecer “favorável à aprovação” do processo. Colocado em discussão, o Professor Delcio Pereira 26 

informou que com este processo, estariam encerrados os credenciamentos de todos os professores. 27 

Em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 28 

3b) Processo nº 02453/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Leandro Correa Pykosz, 29 

que trata de Solicitação de Afastamento para Frequentar Programa de Pós-Graduação "Strictu 30 

Sensu" (Doutorado); Processo nº 02769/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Alex 31 

Luiz de Sousa, que trata de Solicitação de Afastamento para Frequentar Programa de Pós-32 

Graduação "Strictu Sensu" (Doutorado). Relator: Luiz Cláudio Dalmolin. O relator apresentou sua 33 

análise, fazendo o relato em bloco por se tratarem de assuntos semelhantes. Deu seu parecer 34 

“favorável à aprovação” de ambos os processos. Colocados em discussão, os conselheiros discutiram 35 

sobre a previsão de contratação de professores substitutos para os efetivos afastados para 36 

capacitação. O relator comentou que o processo 2769/2019 não estava disponível para leitura, por 37 

estar gravado em modo privado. O Presidente explicou o modo público e quais os processos que 38 

devem tramitar em modo privado, afirmando que todos os processos devem ser no modo público. 39 

Sugeriu o Chefe de Departamento esclarecer o assunto nas próximas reuniões dos Departamentos. 40 

Em votação, os processos foram aprovados, individualmente, por unanimidade pelo CONCEPLAN. 41 

3c) Processo nº 02620/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SECEG, Interessado: Nilson Pilz, que 42 

trata de Solicitação de dilatação de prazo para conclusão do Curso de Bacharelado em Engenharia 43 

de Produção – Habilitação: Mecânica. Relator: Mário Ezequiel Augusto. O relator apresentou sua 44 

análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Colocado em discussão, o relator 45 

informou que o Departamento de Tecnologia Industrial sugeriu a dilatação de três semestres e os 46 

conselheiros passaram a discutir as justificativas adotadas em cada departamento. O Presidente 47 
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citou a necessidade de uniformidade enquanto centro em relação aos critérios adotados para aceitar 48 

ou não as justificativas de dilatação de prazo. O Professor Fábio Fernando Kobs e o relator 49 

comentaram que o Departamento de Sistemas de Informação já adota medidas mais rígidas em 50 

relação ao assunto. Os conselheiros ainda comentaram sobre as justificativas apresentadas no 51 

processo em análise e o Presidente colocou o processo em votação, sendo o mesmo aprovado por 52 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 53 

3d) Processo nº 03639/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Nelcimar Ribeiro Modro, 54 

que trata de Pedido de Licença-Prêmio. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator apresentou sua 55 

análise, discorrendo sobre o encaminhamento da solicitação à PROEN, justificando o ad referendum 56 

do Presidente do CONCEPLAN, para cumprir os prazos para tramitação dos PTIs e da POD no 57 

Departamento de Sistemas de Informação. Deu seu parecer “favorável à homologação do ad 58 

referendum” ao processo. Colocado em discussão, o Professor Delcio Pereira informou que, para 59 

não prejudicar a carga horária dos substitutos durante o semestre, o professor que retorna de 60 

capacitação deve optar entre tirar as férias ou a licença-prêmio a que tiver direito, imediatamente 61 

após o retorno. Em votação, o ad referendum dado pelo Presidente ao processo foi homologado por 62 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 63 

3e) Processo nº 01723/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Eduardo Gauche, que 64 

trata de Licença não-remunerada. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator apresentou sua análise e 65 

deu seu parecer “favorável à homologação do ad referendum” ao processo. Colocado em discussão, 66 

os conselheiros debateram sobre o direito do servidor público em tirar licença sem remuneração, de 67 

acordo com o Estatuto do Servidor Público. O Presidente citou uma recomendação do Tribunal de 68 

Contas, quando um professor sair de licença sem vencimentos, outro professor do mesmo 69 

departamento deve assumir as aulas. Expôs a situação do processo, informando que o argumento 70 

utilizado junto ao Reitor foi de que os Diretores estariam em sala de aula na mesma carga horária 71 

do professor afastado, e que os substitutos já contratados assumiriam as aulas em questão. Sobre a 72 

recomendação do TCE, o Presidente argumentou que qualquer servidor do Estado pode pedir 73 

licença sem remuneração, à luz do Estatuto do Servidor, considerando equivocado o posicionamento 74 

do Tribunal. O Professor Delcio Pereira concordou “semanticamente” com o argumento, destacando 75 

que um pedido futuro nesta questão não será aceito pela Reitoria. Afirmou que o Reitor assinou a 76 

Portaria, por ser por dois meses e considerando a carga horária dos Diretores, que coincidiu com o 77 

número de aulas do professor afastado. Disse que considera legítimo o pedido por parte do servidor, 78 

mas que, em pedidos vindouros, seria conveniente pensar no andamento das aulas. O Presidente 79 

informou que a Portaria de afastamento já havia sido publicada (nº 477/2019). O Professor Agnaldo 80 

Vanderlei Arnold comentou que conhecia caso de professor do Estado vinculado à GEREI que 81 

ganhou Licença na Justiça. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin evidenciou que, caso fosse negado, o 82 

Centro teria que explicar na Justiça a razão em negar, sendo esta uma prerrogativa do Reitor. O 83 

Professor Delcio Pereira explicou que, diante destes fatos, a Reitoria alterou a Resolução do 84 

Processo Seletivo. Em votação, o ad referendum dado pelo Presidente ao processo foi homologado 85 

por unanimidade pelo CONCEPLAN. 86 

3f) NPP2015010003214, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Nilson Ribeiro Modro, que 87 

trata de Uso de metodologias ágeis nas empresas de desenvolvimento de software de São Bento do 88 

Sul e região; NPP2015010003191, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Fábio Fernando 89 

Kobs, que trata de Inovação no Aprendizado dos Alunos da Graduação a partir da Educação 4.0; 90 

NPP2015020002678, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Luiz Cláudio Dalmolin, que trata 91 

de Estudo comparativo de ferramentas de software para processamento de dados georreferenciados 92 

obtidos a partir de VANTs – Prorrogação. Relator: Luiz Cláudio Dalmolin. O relator apresentou sua 93 

análise, justificando a aprovação ad referendum dos processos pelo Presidente, destacando que o 94 

prazo para aprovação na Plataforma PROPPG seria até 30 de Abril, para que os mesmos pudessem 95 

concorrer ao Edital PIPES. Apresentou seu parecer “favorável à homologação” de todos os 96 

processos. Colocados em discussão e em votação, os ad referendum aos processos anteriores foram 97 

homologados por unanimidade pelo CONCEPLAN.  98 
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3g) Processo nº 03360/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Departamento de 99 

Sistemas de Informação – DSI, que trata de Solicitação de abertura de processo seletivo para a área 100 

de conhecimento Ciência da Computação. Relatora: Cleide Vieira. A relatora apresentou sua análise 101 

e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Colocado em discussão, o Professor Mário 102 

Ezequiel Augusto explicou que preferiu fazer um processo em separado da Planilha de Ocupação 103 

Docente, comentando que foi aumentada a carga horária para os colaboradores que já atuavam no 104 

Departamento, prevendo a contratação de mais um substituto. Em votação, o processo foi aprovado 105 

por unanimidade pelo CONCEPLAN. 106 

3h) Processo nº 03364/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Departamento de 107 

Sistemas de Informação – DSI, que trata de Plano de Ocupação Docente do Departamento de 108 

Sistemas de Informação para o semestre 2019-2; Processo nº 04481/2019, Origem: 109 

UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Cleide Vieira, que trata de Proposta de Ocupação Docente 110 

referente a 2019/2. Relator: Delcio Pereira. O relator fez o relato em bloco, por se tratarem de 111 

assuntos semelhantes. Apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” de ambos 112 

os processos. Colocados em discussão e em votação, os processos foram aprovados, 113 

individualmente, por unanimidade pelo CONCEPLAN. 114 

04 - Comunicações Pessoais:  o Professor Mario Ezequiel Augusto indagou sobre a implantação 115 

do PTI digital. O professor Delcio Pereira explicou as tratativas em andamento na PROEN, visando 116 

incluir todos os dados digitais. A Secretária da Direção Geral, responsável pela inclusão dos dados 117 

referentes às atividades administrativas, explicou que os dados referentes a este quesito já estariam 118 

disponíveis para consulta pelos professores a partir da data da reunião, referentes ao PTI dos 119 

semestres 2019-1 e 2019-2. A Professor Cleide Vieira comentou sobre mensagens aparecendo no 120 

Sistema e o Presidente comentou que na aba para incluir data, não era possível excluir uma data 121 

anterior (caso de reuniões extraordinárias, viagens, não previstas pelo calendário acadêmico). O 122 

Professor Mario Ezequiel Augusto confirmou as datas de posse nos Conselhos Superiores para 123 

contagem no sistema. O Professor Delcio Pereira falou sobre a nova Portaria do MEC referente ao 124 

ENADE, antecipando em um ano a participação dos formandos de Engenharia no certame. 125 

Comentou que a Planilha de Ocupação Docente deve ser a mais enxuta possível em relação à 126 

contratação de professores substitutos, o que conta pontos na avaliação do MEC. O Professor 127 

Alexandre Borges Fagundes indagou sobre os avanços em relação às obras dos prédios novos. O 128 

Presidente respondeu que a CEPO da Reitoria estaria terminando o laudo estrutural das obras e o 129 

Professor Agnaldo Vanderlei Arnold comentou que a empresa contratada ainda não havia entregue o 130 

referido laudo, documento necessário para fazer a licitação de uma empresa para elaborar o projeto 131 

arquitetônico novo, contendo as alterações necessárias e o memorial descritivo, para depois lançar-132 

se a nova licitação para execução das obras propriamente ditas. O Presidente falou sobre a viagem 133 

a Joinville (SC), no dia 29 de Abril, quando esteve no CCT, a convite do Diretor Geral José Fernando 134 

Fragalli, para uma reunião om deputados, referente ao possível corte no duodécimo repassado pelo 135 

Governo do Estado para a Udesc. O Presidente manifestou-se a respeito, dizendo que vê com muito 136 

temor o corte em análise na Assembleia Legislativa, pelo valor significativo do corte (10%) o qual 137 

pode prejudicar novas licitações. Explicou que o superávit devolvido em 2018 pela Udesc referia-se 138 

inclusive ao valor destinado às obras, então paralisadas, e que o acordo anterior era que o valor 139 

devolvido seria reencaminhado à Udesc no próximo exercício, para dar continuidade aos projetos; o 140 

que não aconteceu em 2019, fazendo com que a leitura fosse de “sobras,” quando o valor não pôde 141 

ser aplicado no exercício de 2018 por falta de execução do serviço empenhado. Disse que 142 

acompanhou o pessoal do CCT à sessão da Câmara de Vereadores de Joinville, e que haverá mais 143 

reuniões com deputados, com as Câmaras de Vereadores de várias cidades empenhadas em enviar 144 

Moções de Apelo ao Governador para revisão do corte do duodécimo da Udesc. Disse que segundo 145 

o Secretário da Justiça e Cidadania Leandro Lima, “fica fácil fechar escolas e aumentar a demanda 146 

dos presídios.” O Presidente comentou que em dez anos, a projeção é de 25% de aumento da 147 

população carcerária. Disse ainda que em Joinville, a Prefeitura dispõe de 35% do orçamento para a 148 

Educação no município e que no CCT os números são fortes: cinco mil engenheiros formados ao 149 



 4 

longo dos anos, utilizando 22,5% da verba da Udesc, inúmeros projetos de extensão contemplando 150 

professores da rede pública da educação básica, et. Disse também que o corte do duodécimo vai 151 

depender do apoio que o Governador tiver na ALESC para aprovar a LDO. O Professor Agnaldo 152 

Vanderlei Arnold exemplificou que, no final do ano passado, houve licitação de servidores para a 153 

área de informática da Udesc; a empresa vencedora não conseguiu entregar; considerando o acordo 154 

anterior com o Governo, a Udesc devolveu o valor, para receber de volta em 2019 e realizar a 155 

compra. Do modo como está, a compra não poderá mais ser realizada. O Presidente falou também 156 

sobre a nota da FACISC, na pessoa do Presidente Johnny Zulauf, atacando a destinação de receita 157 

do Estado via duodécimo para os poderes, inclusive a Udesc. Disse que vai conversar com ele 158 

pessoalmente, para explicar a atuação da Udesc em São Bento do Sul e no Planalto Norte. Ainda, o 159 

Presidente informou que foi consultado pelo Professor Amauri Bogo, pedindo apoio para poder 160 

bancar o PROME, com mais um aluno sendo beneficiado a cada semestre, com recursos do próprio 161 

Centro. O Presidente parabenizou a Professora Cleide Vieira pela mobilização referente à Páscoa, 162 

pela visibilidade que a bicicleta enfeitada teve nas redes sociais. A Professora Cleide Vieira informou 163 

que o Centro foi convidado para participar do Natal Luz da cidade. O Presidente enfatizou a 164 

participação em novos eventos, evidenciando a imagem da Udesc. Falou também que o 165 

coordenador do Escritório USA Pedro Girardelo informou-o que os professores que ministrarem 166 

disciplinas em língua inglesa para alunos estrangeiros, sem alocar horas no PTI, serão premiados 167 

com uma passagem aérea mais cinco diárias para evento. Os interessados teriam até sexta-feira 168 

(03/05) para responderem ao Escritório USA. O Professor Delcio Pereira disse que, no rol de 169 

disciplinas ministradas, a ementa deve estar em inglês, com alunos estrangeiros interessados nesta 170 

disciplina. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin disse que a atividade faz parte da internacionalização 171 

da Udesc. Em seguida, agradeceu aos professores envolvidos com os projetos de pesquisa, 172 

enfatizando que estes projetos viabilizaram as bolsas de iniciação científica. Destacou a importância 173 

da produtividade em ensino, pesquisa e extensão de todos os professores; indagou da imagem da 174 

Udesc perante a sociedade, lamentando que as universidades sejam consideradas de esquerda. 175 

Destacou que a imagem da Udesc reflete a importância de haver mais projetos, visibilidade positiva 176 

perante a comunidade, interação com empresas, etc. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 177 

declarou encerrada a reunião, da qual eu, Crista Spitzner Grohskopf, Secretária dos Conselhos, 178 

lavrei a presente ata que, após lida, discutida e aprovada, vai assinada por mim, pelo Presidente e 179 

pelos demais membros do Conselho. São Bento do Sul, dois de maio de dois mil e dezenove. 180 

 181 

Nilson Ribeiro Modro (Presidente) _________________________________ 182 

Agnaldo Vanderlei Arnold ________________________________________ 183 

Alex Luiz de Sousa ____________________________________________ 184 

Alexandre Borges Fagundes _____________________________________ 185 

Cleide Vieira _________________________________________________ 186 

Delcio Pereira ________________________________________________ 187 

Fábio Fernando Kobs ___________________________________________ 188 

Jean Rodrigo Pscheidt __________________________________________ 189 

Luiz Cláudio Dalmolin ___________________________________________ 190 

Mário Ezequiel Augusto _________________________________________ 191 

Raquel Fleig __________________________________________________ 192 

Maria Eduarda Sousa ___________________________________________ 193 

Crista Spitzner Grohskopf – Secretária ______________________________ 194 


